



## Acta nº 10

Municipio de EL PORVENIR  
SECRETARIA MUNICIPAL  
EL PORVENIR, ATLÁNTIDA  
26 DE MAYO DEL 2023  
A la veinte y cuatro horas de la noche del día veintiún de mayo de dos mil veinti cuatro - siendo las 9:00 p.m en sesión Ordinaria, celebrada en el palacio municipal, la cual fue presidida por la Vice Alcaldesa Lic. Lilián Juárez Gómez, en ausencia del Alcalde municipal Mario José Meléndez, con asistencia de los Regidores para su orden: Regidor 1º Leer Alberto Trochez, Regidor 2º Oscar Fernando Romay, Regidor 3º Karol Jackie Líne Belaiza, Regidor 4º Ada Laritza Vargas, Regidor 5º Sergio Medina Villalba, Regidor 6º Orlando Ramón Rodríguez, Regidor 7º Edgardo Gonzalo Núñez, Regidor 8º Katia Dayana Flores, con asistencia de la Secretaría Municipal que da fe - se desarrolló la agenda siguiente:

- a) Comprobación del quorum.
- b) Apertura de la sesión.
- c) Invocación a Dios.
- d) Lectura, discusión y aprobación de la acta anterior.
- e) Lectura, discusión y aprobación de la Memoria Anual.
- f) Presentar informe de ingresos y egresos de Tesorería correspondiente al mes de abril del presente año 2023.
- g) Informe Técnico de la Periodicidad de medio año sobre permisos de minería.
- h) Comisión de la Deuda Administradora de Agua saliente y Comisión Temporal de agua.
- i) Explicación sobre dictámenes de rendición de cuentas del año 2023 para el Técnico Héctor Leyman.
- j) Cuentas Páginas.
- k) Resoluciones.
- l) Cierre de la sesión.



- 1º) Una vez comprobado el quorum establecido por la convocatoria la sesión
- 2º) La oración fue dirigida por el Regidor Sergio Medina Bellalta.
- 3º) Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.
- 4º) La Secretaría municipal dio cuenta en las solicitudes de dominios Ollera, las cuales fueron revisadas por la comisión de Regidores, y habiéndole comprobado su veracidad fueron aprobadas ante Alcaldía municipal, El Pormenor, Atlántida día lunes veintiuno de mayo de dos mil veintiún. La Honorable Cámara municipal aprueba la solicitud de dominio Ollera de: Fermín de los Santos Morales Barrios, mayor de edad con DNI n° 0802-1857-00101, fondeante, con residencia en la Colonia Las Palmas, de esta cabecera municipal. Otorgarse la concesión por escrito a él, debiendo pagar en Tesorería municipal la cantidad de cuatro mil letrados cien tres noventa y tres centavos (L 4,492.03) precio establecido por la venta de un lote de terreno ubicado en la mencionada Colonia, teniendo las dimensiones y condicaciones siguientes:  
Al norte: mide 16.80 colinda con Gabriel Andrade; Al Sur: mide 15.90 mts. colinda con Yolanda Fernández; Al Este: mide 21.90 mts. colinda en calle pública en un área total de 342.12 metros cuadrados. blouse la farola 010201KR3115020010. Los ejidos de El Pormenor, son del municipio El Pormenor, Atlántida, y están registrados bajo el n° 49000 1347 del Registro de la Propiedad y Mercantil de la ciudad de La Ceiba, Atlántida.
- 5º) Alcaldía municipal El Pormenor, Atlántida día lunes veintiuno de mayo de dos mil veintiún. La Honorable Cámara municipal



Aprueba la solicitud de Hernán Otero de,  
José Sofíaín Álvarez Martínez, maya de edad  
hondureño, con DNI n° 1807-1961-01394, con resi-  
dencia en la colonia Ejido de esta calleera  
municipal. Dárguese la correspondiente  
certificación, debiendo pagar en Tesorería mu-  
nicipal la cantidad de cuatro mil ciento doce  
mil seis lempiras (L 4,116.00) precio establecido  
por la compra de un lote de terreno  
ubicado en la colonia antes mencionada  
teniendo las dimensiones y colindancias  
siguientes: Al norte: mide 15.25 mts. colin-  
da con Mario Alvarado Merello; Al sur: mide  
15.10 mts. Colinda con calle pública; Al Es-  
te: mide 19.90 mts. colinda con Very Sangu  
Al Oeste: mide 20.00 mts. colinda con Car-  
los Ezequiel Martínez Mondaya, con un área  
superficial de 300.00 metros cuadrados.  
Blanca catastral 010201KR311F150012-24  
ejido de El Parque, son del municipio El  
Parque, y están registradas bajo el n° 49  
Tomo 1347 del Registro de la Propiedad  
y Mercantil de la localidad Altamira-  
Alcaldía municipal, El Parque, Atlántida,  
día lunes veintiseis de mayo de dos  
mil novecientos noventa y dos. La Honorable Congreso  
municipal aprueba la solicitud de Hernán  
Otero de: Juan Iván Merino  
Dearte, maya de edad, hondureño, con  
DNI n° 0208-1971-00126, con residencia  
en la colonia Ejido de esta calleera  
municipal. Dárguese la correspondiente  
certificación, debiendo pagar en Tesorería  
municipal la cantidad de tres mil seiscientos diez  
siete lempiras (L 3,616.05) precio  
establecido por la venta de un lote  
de terrenos ubicado en la referida  
colonia, teniendo las dimensiones  
y colindancias siguientes: Al norte:



mide 13.10 mts colinda con carretera pública  
Al Sur: mide 13.00 mtr colinda con plazuela  
neda; Al Este: mide 18.70 mts. colinda con ca-  
rretera pública y Al Oeste: mide 19.00 mts. co-  
linda con Avenida Purí Sierra, área superfí-  
cial 245.99 metros cuadrados - blanca catastral  
010201KR311K010007- Las ejidales de El Parén,.  
son del municipio El Parén, Atlántida y es-  
tan registradas bajo el n° 49 Tomo 1347 del Re-  
gistro de la Propiedad y Mercantil de la  
ciudad de La Ceiba, Atlántida - (7º). Alcalde  
municipal El Parén, Atlántida día lunes  
veintisiete de mayo de dos mil veintiuna -  
tro- La honorable burguesía municipal  
prüfia la solicitud de Domingo Pineda  
de Lourdes Solany Melpar Lara, mayor de  
edad, hondureña, con Dni 40408-1988-00139,  
con domicilio en la colonia San Fernando de  
esta cabecera municipal.- Dáquese la corres-  
pondiente certificación, debiendo pagar en te-  
xterioria municipal la cantidad de cuatro  
mil Cuatrocientos veinticinco Lempiras con  
veinticinco centavos (L 4,456.46) precio in-  
tablecido por la venta de un lote de ter-  
reno, ubicado en Barrio Nuevo de esta ca-  
becera municipal, teniendo las dimensiones y  
colindancias siguientes: Al norte - Oeste: mide  
7.90 mts. colinda con calle; Al Sur - Este:  
mide 8.00 mts. colinda con calle parimida-  
da; al nor - Este: mide 30.80 mts. colinda  
con Solar baldío; Al Sur - Oeste: mide 30.80  
mts. colinda con Gabriela María Contreras - con  
un área superficial de 244.86 metros cuadra-  
dos blanca catastral 010201KR311B120004. Las  
ejidales de El Parén, Atlántida son del munici-  
picio El Parén, delegado de Atlántida y estan re-  
gistradas bajo el n° 49 Tomo 1347 del Registro  
de la Propiedad y Mercantil de la ciudad  
de La Ceiba, Atlántida (8º). Alcalde mu-  
nicipal, El Parén, Atlántida día lunes



Veinte y seis de mayo de dos mil veinticuatro - La Honorable Cámara de Diputados del Departamento de Atlántida aprueba la solicitud de Clemente Ollens de Helen Daniela Flores Saavedra, maya de edad, hondureña, con DNI 0102-2000-00473, en residencia en Barrio Nuevo de la Calzada municipal. Otorgarse la correspondiente certificación, debiendo pagar en Tesorería municipal la cantidad de L. 10000 mil Cuatrocienzas Veinticinco Lempiras con veinticuatro centavos (Lps. 12,426.24) que es establecido por la renta de un lote de terreno ubicado en el barrio anterior mencionado, teniendo las dimensiones y colindancias siguientes: Al norte: mide 30.28 mts. colinda con Gustavo Sahgoles; Al sur: mide 31.30 mts. colinda con Claudia Mejia; Al este: mide 22.55 mts. colinda con calle y Al oeste: mide 21.80 mts. colinda con calle, con un área superficial de 682.76 metros cuadrados. Clave catastral 010201KR311B120008-Las ejidales de El Garuñir, son del municipio de Garuñir, Atlántida y están registradas bajo el n° 49 Tomo 1347 del Registro de la Propiedad y Mercantil de los Ejidos de La Isleta, Atlántida (9). Se solicita la certificación de un momento Ollens, gobernante Alfredo Palacios Antúnez, maya de edad, hondureño, con DNI 1805-1957-00166, por medios de la presente comparecio ante esta Honorable Cámara de Diputados (municipio), a solicitar se haga la certificación de un Clemente Ollens que fue aprobado en fecha 14 de mayo de 2024, permaneciendo n.º 8 hasta 09 en el cual se gencio más, y sus colindancias este y sur respectivamente por un error involuntario, debiendo establecerse así: Al norte: mide 11.50 mts. colinda con calle; Al sur-este: mide 4.20 mts. colinda



con dren; Al Este: mide 18.30 mts. colinda con dren; Al Sur: mide 28.80 mts. colinda con Juan Ramón Pandoval; Al Oeste: mide 18.60 mts. colinda con Juan Regis Pandoval - con un área superficie de 286.82 metros cuadrados. Y la Corporación municipal autoriza a la Secretaría municipal que haga la rectificación en el libro donde está inscrito el Documento Dileos, el que fue aprobado en fecha 14/05/2024, prediallo nº 8 alba nº 09, el cual deberá leerse así: Al Norte: mide 11.50 mts. colinda con calle; Al noreste: mide 4.20 mts. colinda con dren; Al Sur: mide 28.80 mts. colinda con Juan Ramón Pandoval; Al Oeste: mide 18.30 mts. colinda con dren; y Al Peste: mide 18.60 mts. colinda con Juan Regis Pandoval, área total 286.82 metros cuadrados y no como aparece. - (D) - Al Caldea municipal), El Parque, (Alaintida de leyes referente de mayo de dos mil veinticuatro - La Honorable Corporación municipal aprueba la solicitud de Domenio Dileos de Sotomirro / Pebón, mayor de edad, hondureño, con DNI 1803-1968-00317, con residencia en la Aldea de bacalar de esta jurisdicción - Ofrecer la correspondiente certificación, debiendo pagar en Tesorería municipal la cantidad de Veintiún mil docecentos tres lempiras los treinta y cinco centavos (Lps 27,23-35) precio establecido por la renta de un lote de terreno establecido en la mencionada Aldea, teniendo las dimensiones y colindancias siguientes: Al norte: mide 7.90 mts. colinda con propiedad de Jose Antonio Velez y canil de 2.90 mts. de ancho y 40 mts. a lo largo; Al Sur: mide 75.00 mts. colinda con propiedad de maria de la brea bartolo; Al Este: mide 39.90 mts. colinda con propiedad de maria de la brea bartolo y Al Oeste: mide 31.90 mts. colinda con propiedad de maria del Rosario Berbina - Heo Referencia 97m W65 84-X-505451-4-1738291- Área superficie



2) 789.72 metros cuadrados - blave cadastral 010203 KR340A 020003 - Los ejidos de El Páramo, son del municipio El Carrizal, Atlántida y están registrados bajo el n° 49 Tomo 1347 del Registro de La Propiedad y Mercantil de la ciudad de La Ceiba, Atlántida.

11) La Tesorera municipal presentó el informe de Ingresos y egresos correspondientes al mes de abril de 2024 que se detallan así:

Fecha	concepto	Ingresos	Egresos	DIFERENCIA
01/04/2024	Depósito del día	16,742.36		
03/04/2024	Depósito del día	53,699.05		
04/04/2024	Depósito del día	28,398.90		
05/04/2024	Depósito del día	61,854.57		
08/04/2024	Depósito del día	32,758.56		
09/04/2024	Depósito del día	47,699.92		
10/04/2024	Depósito del día	211,111.59		
11/04/2024	Depósito del día	16,798.63		
12/04/2024	Depósito del día	30,054.41		
15/04/2024	Depósito del día	38,322.87		
16/04/2024	Depósito del día	50,129.36		
17/04/2024	Depósito del día	83,574.54		
18/04/2024	Depósito del día	24,844.16		
19/04/2024	Depósito del día	10,421.13		
22/04/2024	Depósito del día	39,309.44		
23/04/2024	Depósito del día	18,520.26		
24/04/2024	Depósito del día	14,109.22		
25/04/2024	Depósito del día	67,318.53		
26/04/2024	Depósito del día	17,768.28		
29/04/2024	Depósito del día	59,650.50		
30/04/2024	Depósito del día	2,024,443.08		
<b>Total</b>		<b>3,005,166.90</b>	<b>1,890,590.85</b>	

12) El Director de la Unidad de Medio Ambiente (Uma) presentó a la Corporación municipal el Informe Técnico mediante oficio n° 001-2024-Uma/Deslizamiento-Epa-fecha 27/05/2024, sobre el deslizamiento municipal conocido que hasta la fecha la munici-



validad de El Porvenir, Departamento de Atlántida, se ha prohibido de los departamentos involucrados, no permitiendo permiso de minería a ninguna persona natural o jurídica o empresas dedicadas a este rubro en el Río Bonito. Por tal razón, el presente informe tiene como finalidad describir los hallazgos encontrados en la inspección realizada por personal municipal el día 27 de mayo del presente año, seguido de recibir una llamada del Dr. Mauricio Belverosía, Inspector de la Fiscalía del Ambiente de la ciudad de La Ceiba, Atlántida, de la Herencia Ambiental Municipal (Ham) de la municipalidad de La Ceiba, en compañía de técnicos de otras oficinas gubernamentales. Luego que los pobladores de la Colonia 1º de Mayo, Poder Alvarado, López Bonito, y otras comunidades cercanas, tomaron a bien hacer uso de manifestaciones tipo huelga tomando los accesos por acceso hacia el Río Bonito, no permitiendo que las empresas dedicadas a la extracción de mineral tales como: Gemaflan, Arriel, Arpedes, Pallares, Etrena etc. los cuales respectivamente tienen permiso otorgado por la oficina de la Herencia Ambiental Municipal (Ham) de La Ceiba, para realizar actividades de extracción de materiales pétreos de grava, piedra y arena en el Río Bonito. Encontrando que dichas empresas dedicadas a esta actividad, han estado realizando trabajo de extracción de todo tipo de material pétreo del Río Bonito, dejando socavones en los bordes de extensión de ambos lados del Río con grandes crateras e islas a lo interior del lecho del Río Bonito, construyeron callen al lado del municipio. El Porvenir, 27/05/2024 - f) marcos Tabal - Director Técnico - Fredy S. Acosta - Presidente de la Junta Municipal (3º). Seguidamente se presentaron los directivos de la Junta Administradora de Agua y Energía



comisión Temporal de la Aldea El Quiñ.-  
Interrumpió el Regidor Orlando Ramón Ro-  
dríguez, para explicar que a raíz del  
problema actual para el ultravalor del  
dinero se eligió una comisión tempo-  
ral, habló con Berta Orellana como parte  
de la presidencia de esa comisión y  
le comentó que el Alcalde no las había  
querido jura mandar, entiende que la  
compañera Ilona Almán habló con el  
Alcalde y este le dijo que no se podía  
jura mandar, yo le dije que ellos te-  
nían potestad para que no se parara  
el trabajo, pide que se desvirtúe lo  
que andan diciendo, él no tiene ningún  
interés en eso, porque la comisión se  
eligio en asamblea; menciona que el  
estaba en una reunión, cuando hablo  
con la compañera Ilona Almán sobre tra-  
mite de la jura mandadín, le hablo al Go-  
bernador y este se comprometió en ha-  
blarle a la Vice y le habló, diciéndole  
que había cometido un abuso que  
no se podía jura mandar una comi-  
sión, sino una nueva junta directiva  
que mencionar que el, por uno de los  
que aprobó que nadie iba a querer ser  
directivo de una junta que está siendo  
cuestionada, desde esa perspectiva viro  
el Gobernador y le recomendó que envia-  
ran una nota a la junta para que  
hicieran una convocatoria y las  
juntas son autónomas y no es la munici-  
cipalidad que decide hacerlo, para tra-  
tar con la compañera Ilona Almán les  
dijo que no se podía y porque no le  
comete a la municipalidad hacerlo;  
cuando comparecieron los de la junta de  
legua a la reunión pasada les pidi-  
ron que se detuviera porque el trámi-



te del dominio pleno hasta que estuviera la otra parte, al final de que se buscó una solución al problema; él no tiene ningún afán de hacer dano, en la reunión que se hizo en El Díaz, cuando el Señor Olayo López dijo que no iba a dejar, él tampoco quería aceptar cargo, además mencionó en mensaje que estaban brindando el servicio de agua en el comunal él pensó que quizás lo habían socializado, no es posible que quieran dañar la imagen de una persona, y esto más, dice que ninguno que ha estado en la junta de agua quede en la comisión y que quede claro que no en la municipalidad que quiere caer en problemas. - El Señor Olayo López, indica que él habló con el Gobernador enero de la jefatura de los y él, le respondió que no podía pasarse por la alcaldía, por tan decir, el que no es líder no lo entiende. La Vice Alcaldesa Blanca Clemente, explica que la señora Blanca hace la comisión que tenían que formar la comisión y ella le dije que era el proceso a seguir, menciona que ella le comentó a la secretaria municipal que si era comisión se podía formar y ella me respondió que no, después le hablé al Gobernador y le conté que lo iba a consultar, y para eso les conocieron a esta reunión para aclarar la situación, ya que lo correcto es darles a conocer que deben de elegir una nueva junta directiva pero que lo haga la junta, cree que las responsables son ellos mismos y allí que se decide que se va hacer. - El Regidor Orlando Ramón Rodríguez, agrega que el Gobernador le dijo que no era la comisión que podía hacer pero la junta de agua que debía convocar. - La Vice Alcaldesa Blanca



Señorita Clemáss, recuerden que tendrán que hacer cambio de firmas, les sugiere convoquen a una nueva asamblea para elegir una nueva junta y que todos tengan conocimiento. El Regidor Orlando Ramón Rodríguez, aclara que no quisieron solo llamar a una parte sólo, las dan partes para que lean estas leyes y tomen la decisión, por parte del Gobernador asume que se equivocó. La señora Rosendo Martínez, manifestó que cuando ella encabezó sobre la junta no lo merecen tan rápidamente, como en el Congreso Nacional se forma una junta interinstitucional que no está de acuerdo en la ley, por eso, no merece más que el Gobernador lo diga, se entiende que el Gobernador no pueda formalmente porque no se poda pasar por la autoridad del Concejo, piensa que la junta la nombre la asamblea mientras no solucione el problema, y después que se forme la junta, eso está de modo autoritativa, la junta no se puede pasar porque es un derecho que lo necesita la comuna, sería la asamblea que lo ratifica o hace la nueva junta. El Regidor Darío Fernando Gomez, consula que les limita a la nueva comisión para ser jura y nombrada. El Señor Olayo Lopez, menciona que hay grupos de personas que son líderes de la comunidad, por su edades, patronato, hay muchos problemas, hacen la convocatoria para una asamblea informativa, ellos han tenido asistencia de Cecilio Abogados, expertos en la materia les recomendaron para esa junta y que no saquen y nombran una nueva junta, considera



que el que complicó las cosas fue el Gobernador, si a él, le preguntan cual es el Artículo de la Ley que les prohíbe formar Comisión cree que no hay, piensa que la Comunidad tomó la determinación correcta y en ese momento el alcalde ha blando con bártas. Quedo, lo correcto es hacer una nueva fiesta, además en este problema solo hay una persona demandada. Sugiere que ustedes tienen que poner una demanda contra esa persona. Luego el Delegado Luis Alberto Trujillo, presentó al Gobernador Departamental Sesar Degereca, para que explique como está la situación. El Gobernador Sesar Degereca, manifestó que el, se comunicó con las Abogadas del ente regelador, le explicaron que en la ley no existe la figura de una Comisión de Junta Interventora, lo que pasa es que lo limita a ciertas situaciones, en este caso la municipalidad no puede formar una comisión; sin embargo hay dos caminos, está la que se nombró para la asamblea, nada entra nada sale, se paraliza todo, lo más peligroso es que la junta actual haga la desenada y la misma comunidad haga una nueva junta directiva, en el caso de la municipalidad ellos no pueden formarlas y en el caso de él, también lo acusan de abuso de autoridad, lo más viable es que se conozca a una nueva junta directiva, puede observar en la reunión de CED ONU que a la fuerza estaban nombrando esa comisión, sugiere que no pueden detener el servicio de los abonados, la municipalidad lo que puede hacer es que a través de la Comisión de Transparencia pueda acompañar el proceso. Indica que la máxima autoridad en la asamblea, que no hay nada escrito en piedra, se llegaría



en proceso de quién o quién quiera reelegir, y se convoque a una nueva asamblea que se haga lo más rápido se presente una planilla y que la asamblea lo acepte, este la voluntad de la gente de querer limpiar ese nombre, para él, en la salida más parecida. La señora Roserda Martínez, se refiere a lo que se está cobrando, es la nueva comisión porque no se puede privar a la comunidad del servicio. El señor Olaya López, dice que las que les están asesorando dicen que se debe auditor primero, pero él que debe hacerlo es el ante de la Ibagué, pero este, nunca ha querido hacer, considera que la comisión está legalmente nombrada, debe de buscar la policía más rápida. El Gobernador Basurto Aguerreta, comenta que ese día que él estuvo en la reunión, él no se halita informado de la situación, le pide que defiendan esto el domingo, ese día puede estar la representación de la Cárdenas, lo importante es limpiar el honor de las personas. La lic. Olaya-Nara Moncada, aclara que en ningún momento han sido como gente, aunque ella fue elegida por asamblea, como integrante de la directiva se quiso poner en el zapato de ello, porque quería apoyarla, y ella ha hecho clara en eso, se está llevando el proceso, sabe que siempre ha existido esa persona que denigra haciendo creer más la caza. El Gobernador Basurto Aguerreta, comenta que en lo poco que él ha andado, que no se dice de todo mundo, ha aprendido una cosa; tener enemigos no te la crees y tener amigos no lo crees tanto, así me dirá un compromiso siempre va a ser



objeto de crítica, debemos de tomar la scep-  
tico y desechar lo malo, el pan repartito se  
compromete a estar en la reunión, al fin-  
al lo más saludable es limpiar el nombre  
de las personas, porque si no tiene nada  
malo debe de estar tranquilo - Propone que sea  
la junta administrativa actuar lo que  
conozca, que programen moderar que  
se entienda al trámite y que calle el que tie-  
ne que callar - El señor Carlos Quijada, in-  
dica que ante la comunidad esta comisión  
en la nueva junta directiva, lo único que  
les atraiga es lo legal y para que la co-  
munidad siga su proceso de su agua,  
hay gente que sigue poniendo grija, la  
polución es en El Pino, internamente se iba  
a ocupar de todos los miembros que  
fueron suspendidos, vamos a darle ho-  
no a quien honra merece a partir de allí  
si la comunidad decide una nueva  
junta serán ellos los que decidan - Al de-  
cidir Ferguson Medina, opina que al elegir  
una nueva comisión se creó que en  
provisional y que se debe hacer una  
nueva convocatoria y que la asamblea  
fomente una nueva junta directiva pro-  
visional donde ellos no vayan estar al  
frente, todo para llevar el peso de la  
elección para que no se les prohiba ser  
parte de la junta nueva, tiene que ha-  
ber una comisión provisional - La seño-  
ra Lourdes Martínez, apunto que ellos  
fueron elegidos por asamblea lo único  
en que dijeron que iba por una comi-  
sión no la junta de agua - El señor  
Olays López, dice que directamente la  
junta anterior ya cumplió sus años,



lo que se debió hacer es que se nombrara la junta directiva, considera que esta junta no puede convocar porque la asamblea la designó porque no pueden ser jefes y partes. El regidor Luis Alberto Trujillo, opina que la asamblea puede elegir al que va jefe, sugiere que sea puesto unido en la agenda. El señor Olaya López, indica que el abuso de autoridad no solo se da por dinero, sino porque la asamblea ya eligió a su nuevo director. El señor William Quelar, el presidente de la junta expresa que está pasando por un momento complicado, la administradora Camilo la Fernández, cree que una sola persona no le va hacer daño, solicita que se investigue ese caso, cabe mencionar que tuvieron el valor de enfrentar a la comisión, manifiesta que él quiere esa comisión porque allí se le abrieron las puertas y hay un grupo que solo son dueños para penalizar, pero él quiere evitar confrontaciones, él dejó su cargo y la asamblea que no aceptaba una nueva directiva, alguien propone una comisión o una junta interina. El señor Rafael Díaz, opina que nada se estaba haciendo en la reunión, que lo correcto era esperar la reunión del día domingo 2 de febrero. El señor Olaya López, pide que le den el nuevo reglamento de la junta ya que cuando se crea una ley se establecen estatutos internos, y de dar estos pidiéndole en la sencillez al señor William Quelar, comenta que él ha perdido la comisión y solo se ha ganado problemas, siente



que su vida corre peligro, además no tiene ningún problema que la comisión que formó se le dé legalidad, pide que por cuestiones de defensa se le dé la información de la perdida que se tuvo para defenderse el día de mañana, lamentablemente se personaliza no se habla de la junta en sí. El señor Olías López dice que no se puede hacer penalamiento a nadie; y el señor Aldo Ruiz gal, está abierto a cualquier interrogación que se haga. El señor Angel Ayala, indica que sea como sea se debe de ser envejecido, desgraciadamente el formato parte de la junta anterior, de alguna manera siéntese satisfacción se dejó un vacíos y las cuentas claras, ahora están teniendo el problema es allí donde considera se le viene el problema como representante de la junta, cada uno tiene la responsabilidad de no permitir que se pierda tanto dinero, la comunidad tiene el compromiso que no pierda ese beneficio de ese líquido al no haber capacidad de la junta se puede privatizar, apuntó que sea la autoridad competente que encuentre las personas responsables, el fin es rescatar la junta y no se va tomar acciones hasta que se haga auditoria, pero nada de todo lo que signifique mantenimiento se logra sin recursos, la junta que tiene el problema nadie cree que está para tener complejos si no para darle protección y la junta la arambula la perpendicular que la otra no este ratificada en otra cosa, lo único que quiere es que se vaya a la reunión sin prejuicios sin llevar grupos de apoyo, hacer lo que se está pidiendo, ya se les cuenda que quieren pelear las pasen correr que se respete a las personas que perda la palabra cuando quiera ha



clar, está de acuerdo en lo que dice el compañero Orlando que cuando se forma parte de una organización siempre se va tener señala miembros.- El Regidor Orlando Ramón Rodríguez les asegura que la Corporación lo aviso que sea hagan, do es echarse las espaldas y crean que están aquí por lo que se hizo al reunir, reitera que a nadie le hablo solo a William Quelar, le aclaró dentro de lo que la ley les permita eso van hacer, considera prudente como dice William de ponerse en su lugar.- El Señor Alex Ruiz, está de acuerdo que se conozca para el domingo para que se llegue al final, y que se van a investigar a todos para que esto se termine.- El Señor Carlos Cuello, dice que lo importante no es quién convoca pero, lo que va a hacer en forma mancomunada.- El Señor William Quelar, menciona que en reunión de Corporación solicito que se haga una auditoría interna y lo otro cuando se vaya hacer la entrega se haga en forma notariada, no hay que desconfiar la autoridad, que la Corporación le de seguimiento a este problema.- El Señor Odys López, dice que aquí hay una organización que se llama CCT, ellas pueden estar en la reunión, aunque ya hicieron una auditoría que fue negada, pide a la secretaría de salud que no se meta en esto, para asesoria legal les han recomendado hacer lo siguiente: 1) se debe de sacar lo que ha estado en funciones - 2) Esta Comisión tiene que estar trabajando dando la respuesta al pueblo por el servicio de agua - 3) Buscar un perito certificado para hacer la auditoría para



aelcaran todo. (4º) Al comparecer municipalista Leonor Huzman, dio una breve explicación sobre el dictamen de la rendición de Cuentas del Tercer Trimestre del año 2023, el cual refleja un sobre-gasto en funcionamiento por la cantidad de Lps. 3,674,589.09 en tres renglones que estén motivados en Jardinería, mantenimiento de Vehículos y alquiler de edificios; los otros que se observa es que la municipalidad presenta un valor superior de Ls. 2,020,020.08, recorden que se trae el aumento para el Poderio de las regidurías, para el otro año se va tener el mismo presupuesto sin aumento, así se va elabore. La Regidora Karol Jacqueline Selaya, pide que aclarar sobre el porcentaje del 5% de la Oficina de la Mujer. El concejal Leonel Huzman, explica que hay 4 ejes para la Dm. que obligan a que se ejecute, estaba presupuestado inicialmente la cantidad de Ls. 1,100,000.00 se atendió a la mujer Ls. 3,945.12, todo se va en inserción social no hay proyectos. Según el dictamen el presupuesto de este año se recaudó en 33% en ingresos correspondientes al primer trimestre, los gastos de funcionamiento se estén ejecutando en un 75%, al cierre del trimestre se gastó la cantidad de Ls. 3,308.89.- El Regidor Orlando Ramón Rodríguez, consulta si hay renglones en que se pueden tomar fondos de transferencia los fondos propios. Agrega que él le reclamó sobre el capital remitido y él, le dejó que este año él lo iba a morigerar. El concejal Leonel Huzman, apuntó que los fondos de transferencia que van a venir solo va a ser para pagar lo que se debe, ahora ya no se tienen documentos de la rendición de cuentas para recibir el primer trimestre solo van a firmar la subanación para que a principios de julio reciba el dinero.



Mentre - La Regidora Karol Daekeline Gómez, consultó si como regidores podrían designar que proyectos se pueden hacer, y además si consideran que los proyectos de la O.M.M. pueden pasarse por Corporación, ya han trascendido y tienen y no saben en que se ha gastado, ella reitera el esfuerzo de ingresos y egresos para saber cuántas ayudas sociales se dan mensuales. La Vice Alcaldesa Diana Dulissa Gómez, opina que normalmente se paga por medio de cheques, y es el Alcalde el que consigue pagos de las administradas. El concejal Lleris Guzman, sigue manifestando que hay 6 ejes y los montos que iban para cada uno, se reciben L 4,000.000<sup>c</sup> de esos fondos L 234,000.<sup>c</sup> corresponden a la O.M.M., según el análisis se ejecuta al 67% del presupuesto, la no ejecución de los fondos da lugar a una sanción, por ejemplo hay L 800,000<sup>c</sup> para Jurídicos y ya se les ha pagado L 533,364.05, ya solo hay L 317.000<sup>c</sup> para este año, se tiene que tener un millón para pagarlos. El Regidor Orlando Fernando Rojas, sugiere que ya no se debe de tocar el tema de Jurídicos, debe de quedar cerrado. El Regidor Orlando Ramón Rodríguez, comenta que el presupuesto se tiene que aprobar, el problema es que no hay disponibilidad por parte de los regidores en la O.M.M., consultó, cuál es la recomendación que da con respecto a los gastos jurídicos. El concejal Lleris Guzman, manifestó que habló con algunas del Tribunal Superior de Cundinamarca.



y lo que le recomiendo es que se envíe  
una solicitud con todo el argumento que  
anerite, un dictamen de lo que quieren,  
hacer la opinión de la Junta y copia del  
contrato que se hizo con el Abogado, no pue-  
den hacer una resolución inmediata - La De-  
gredora Karol Derekine Delaya, dice que en la  
reunión pasada ella se comprometió a enviar  
una nota al Presidente de la Junta, solicitando  
un espacio para que les den una aclaración  
la cual fue enviada, le respondieron que  
ya se asignó un Abogado para que la  
atienda, solo faltaba que liberen el presupues-  
to para ver quién va a pagar las viátidas  
que necesita tener que la municipalidad pa-  
que una parte o ellos los paguen (actualmente  
se está en espera de esa respuesta) (15°)

El Director de la Ilma marina Trail, informa  
a la larguía municipal, que se va desa-  
rrollar un proyecto en el fondo municipal  
se tiene que pagar un ingeniero para que  
se haga el perfil del proyecto sobre derechos  
potables. También estuvo hablando con el de la  
Ilma de La Balsa, le mandó la informa-  
ción que hay que localizar un arquitecto  
para elaborar una maqueta para la con-  
strucción de retención y crear balsas en la  
playa - El Regidor Orlando Román Rodríguez,  
Consejero al Director de la Ilma, que  
hace el trabajo en la oficina en la au-  
tovía - El Director de la Ilma mar-  
ina Trail, indica que ya dieron rienda des-  
cubriendo que se contrate un inspector para  
que haga el trabajo de campo, calle men-  
cionar que en el problema que hay en  
el Río Bonito que se han tomado el des-  
cubrir para no dejar entrar material de río,  
de raíz de eso, la ferretería está viviendo  
al lugar y están pidiendo una ejecución  
de la riada para montar taller, por lo



que ha observado no más allá en que  
van ayer - En contestación a las preguntas  
deja como encargado del viario y  
otras cosas al compañero Iván Pérez,  
sin derechos a tomar decisiones. El de-  
legado Sergio Medina, quiere informar  
que los vecinos están contribuyendo  
en la limpieza de la playa y lo pagan  
ellos mismos. El Director de la Lima  
Marina Tras, apunta que a quienes encuen-  
tran extrayendo material se les va decomi-  
sar el vehículo, y se va privar de llevar  
todo, para tal razón ocupa que lo apoyen  
en ese tema, allí tienen los hallazgos  
encontrados. La delegada Karol Díaz Eli-  
ne Díaz, dice que ha observado como  
están montando las soleras de la car-  
retera municipal. - (16) - El Regidor Orlando  
Ramón Rodríguez, se refiere al tema de  
reparación de viaductos, sugiere se  
lita pagando miles de pesos en esto,  
y además no se puede estar comprendiendo  
de peajes de agenda. El Regidor On-  
aldo Fernando Domínguez, dice que tiene en  
tendedo que se compró un motor y que  
salio malo y se le volvió hacer otro igual  
al carro blanco.

(17) Yo hablando más de que trataré le-  
vando la persona.

Luisa Leticia Alman  
vice alcaldesa municipal

Orlando Fernando Domínguez

Luisa Leticia Alman

Orlando Fernando Domínguez



Karol Zelaya

Karel Jackeline Zelaya

Sergio

Sergio Medina Villalba

Ada Leticia Vargas

Ada Leticia Gomez

Orlando Ramon Rodriguez

Bij

Edgardo Mongalo ruíz

Katia Jek

Katia Dayana Flores



Juanita Jek  
Secretaria municipal

Acta n° 11

Alcaldía municipal, ED. Davuerén, Atlántida  
día veintiún catarse de junio de dos mil  
veinticuatro. siendo las 8:50 a.m en sesión  
Ordinaria celebrada en el palacio munici-  
pal, la cual fue presidida por el Alcalde  
municipal Mario José Meléndez, con asisten-  
cia de la Vice Alcaldesa Lic. Ilana Deli-  
rra Gómez, de los regidores para ar-  
den: Regidor 1º Luis Alberto Thobor, Regi-  
dor 2º Orival Fernando Gomez, Regidor 3º  
Karel Jackeline Zelaya, Regidor 4º Ada Leticia  
Vargas, Regidor 5º Sergio Medina Villalba, Regi-  
dor 6º Orlando Ramón Rodríguez, Regidor 7º Edper-  
do Mongalo ruíz, Regidor 8º Katia Dayana  
Flores, con asistencia de la Comisionada  
municipal Tania Lorena Mejía, ante la Presi-  
dencia municipal que da fe. Se desarrolló la  
agenda siguiente:

- a) Comprobación del quorum.
- b) Apertura de la Sesión.
- c) Presentación aclaratoria.
- d) Lectura, discusión y aprobación de la acta.